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稱「納卯暗殺隊」為媒體創造
參議員黎拉羅沙質疑其存在

本報訊：參議員黎拉羅沙（Ronald "Bato" 

Dela Rosa）質疑「納卯暗殺隊」的存在，並

聲稱該術語是媒體創造的，用於描述過去在

納卯市殺害涉毒人士的情況。

10月23日，在納卯市SMX會議中心舉行

的國防和體育武器展上，黎拉羅沙也否認參

與納卯暗殺隊。

此 前 菲 律 濱 慈 善 馬 票 署 總 經 理 加 馬

（Royina Garma）在眾議院四合一委員會聽證

會上指出了納卯暗殺隊的存在。

黎拉羅沙也否認知道任何情況，也就是

在所謂罪犯的屍體旁留下寫有「這是納卯暗

殺隊｜字樣的紙條。

他說：「我在納卯當警察很久了，但我

從未見過這樣的事情。」

他補充說：「如果我說錯了，請你們

包涵，你們是媒體，你們負責報導。如果我

說錯了，請原諒我。但讓我糾正一下，不是

媒體創造了這個詞，而是媒體推廣了這個

詞，感覺上媒體幫助推廣了這個詞……因為

你們可能看過上面寫著「DDS」的字條。所

以每次有這樣的死亡事件，媒體就會將其與

「DDS」聯繫起來，但並非所有情況都是如

此。」

同時，參議員黎拉羅沙也批評了眾議院

公共秩序與安全委員會主席費爾南德斯（Dan 

Fernandez）涉嫌在四合一委員會聽證會上提

及其兒子的名字。

他說： 「我的孩子正在為自己的事業努

力，卻被一位眾議員說，學院裡的一位上校

說我的孩子在那裡有人照顧。難道一名軍校

生可以有保姆嗎？」

他補充說：「好像那位眾議員在針對我

們，因為我的兒子選擇保持沉默。我兒子非

常專業，也很理想主義。他想向世界證明他

是一個獨立的人。」

黎拉羅沙還誓言要『澄清事實』，以回

應參議院對前總統杜特地禁毒戰的調查中將

要討論的指控。

他說：「對於真相，我不會格外小心。

我不在乎我的話會傷到誰，我只追求真相，

真相就會水落石出。」

他說：「我不在乎他們怎麼說。我不

是那種裝可愛、裝體面的人，也不會為了避

免被批評而退縮。對我來說，真相會浮現出

來。我們就直來直往吧。」

這位參議員還表示願意擔任資料提供

人，並澄清說他不會感到被冒犯，因為他相

信參議院藍帶委員會的聽證會將有助於揭示

真相。

黎拉羅沙強調：「我也願意作為一個資

料提供者。我不會只以委員會成員的身份出

席。他們可以問我，可以盤問我，他們隨時

都可以質詢我。我不會感到被冒犯。因為我

們很感謝能有這樣的平行委員會聽證會，以

挖掘真相。」

參議院聽證會將由參議員彭敏直主持，

並將於 10月28日開始

當被問及黎拉羅沙是否願意再次實施禁

毒行動時，他坦言肯定。

他說：「不後悔。如果有機會重來，我

還會再做一次。同樣的方法。」

黎拉羅沙最近指責眾議院進行的調查是

「協助迫害」。

星期五，馬里謹那市居民利用水位升高在馬里謹那河捕魚。強烈熱帶風暴「克莉絲汀」
（國際名稱：潭美）帶來的強降雨使河水水位清晨升至16.8米（第二次警報）。

周志勇臨時代辦出席菲律濱岐黃中醫學院首屆畢業典禮
10月23日，菲律濱岐黃中醫學院首屆畢業典禮在馬尼拉舉行。中國駐菲大使黃溪連、

中國工程院院士張伯禮和世界中醫藥學聯合會等致賀信，菲前衛生部長、學院榮譽院長烏比
爾，中國駐菲使館臨時代辦周志勇，菲傳統與替代保健院總幹事伊尼戈出席並致辭，福建中
醫藥大學校長李燦東線上致辭。菲華社僑領，學院老師、學生和家屬等近百人蔘加。

小馬下令物資不間斷輸入災區
本 報 訊 ： 小 馬 科 斯 總 統 （ F e r d i n a n d 

Marcos Jr.）週五向政府機構發佈了多項命

令，以應對強烈熱帶風暴克莉絲汀（國際

名：潭美），包括動員總統直升機和取消非

必要人員休假。小馬科斯在昨天的一份聲明

中表示：「我希望看到一條援助傳送帶不斷

向前線運送援助物資。」

小馬科斯已下令全面動員菲武裝部隊、

菲國警、消防局和菲海岸警衛隊，取消除醫

療和人道主義原因外的人員休假。

他表示，也必須立即部署運輸資產。

小馬科斯說：「我已命令他們部署車

輛、飛機、船隻和所有其他運輸資源，首先

進行救援，然後進行救災和重建。這包括總

統直升機。」

總統向內閣部門發出了幾項命令。

預算部同樣被命令釋放所有必要的資金

來採購所需的資源。

農業部接到兩項重大命令：援助農民和

在受影響地區部署卡迪瓦商店。

工商部負責監控商品價格。

小馬科斯說：「為了遏止任何牟取暴利

的企圖，工商部正在依法監督所有地區在災

難狀態下對特定商品實施價格控制的情況。

工商部也致力於確保所有受影響地區的貨物

流通不受阻礙。」

小馬科斯在另一份聲明中向克莉絲汀的

災民表示了同情。

小馬科斯說：「我謹對在熱帶風暴克莉

絲汀中受災的同胞們表示同情。我們感謝地

方政府單位的韌性、領導力和積極的措施，

拯救了許多人的生命。」

總統稱克莉絲汀是氣候變化導致颱風頻

繁發生的一個例子。

菲美完成海上執法討論
本報訊：菲律濱和美國結束了關於如何

加強海上聯合執法的討論，以重申應對海上

挑戰的關係。

雙方官員週四在馬尼拉舉行第三次菲美

海事對話，此次會談重申了菲律濱和美國維

護《聯合國海洋法公約》以及基於規則的國

際秩序的共同承諾。

會議由外交部海事和海洋事務助理部長

阿爾費雷斯（Marshall Louis Alferez）和美國

國務院海洋與國際環境與科學事務局副助理

國務卿梅斯芬（Mahlet Mesfin）共同主持。

據 外

交部稱，

「全面和

實質性的

討論圍繞

著海上執

法，特別

是資訊共享、能力建設和聯合行動，以及菲

海岸警衛隊的現代化」。

會議討論了共同努力解決該地區非法、

未報告和無管制捕撈問題，以及繼續在海洋

環境保護和氣候變化倡議方面的合作，特別

是在藍色經濟倡議、海洋科學研究和溢油應

對方面的合作。

外交部表示，雙方也就如何加強海洋政

策協調（包括立法和國際海洋治理方面）交

換了資訊。雙方也就南海近期事態發展以及

如何有效應對各種挑戰、促進區域和平穩定

交換了意見。阿爾費雷斯在開幕詞中表示，

這場對話「證明」了聯盟的實力以及維護自

由、開放和安全海洋環境的共同承諾。

他補充說，兩國「必須繼續評估和討論

我們當前的應對措施，以確保它們足以應對

不斷變化的挑戰。」第三次對話建立在7月於

馬尼拉舉行的第四屆菲美2+2部長級對話中強

調的伙伴關係的基

礎上。

雙方都強調了

海上安全和海上合

作作為聯盟支柱的

眾院否認米骨有10億防洪預算
本報訊：根據記錄，米骨地區沒有用於

防洪的「十億披索預算」。

眾議院撥款委員會主席扎迪．許眾議員

（Zaldy Co，音）週五發表了上述言論。此

前，社交媒體上聲稱為米骨地區地區提供了

此類撥款，而該地區目前遭受颱風「克莉絲

汀」的嚴重影響。

眾議員許表示，與傳言相反，米骨地區

是國家道路基礎設施和防洪項目撥款最少的

地區之一。

他說：「所謂的米骨地區防洪撥款十億

披索的說法並非事實。事實上，該地區用於

國道和防洪的資金是全國最少的。」

他強調，由眾議長羅麻地斯（Mart in 

Romualdez）領導的本屆政府的基礎設施戰略

優先考慮將防洪措施與永續水管理相結合，

以加強糧食安全。

他列舉了目前正在努力確保所有防洪項

目與國家灌溉局管理的蓄水設施相連，這些

設施是當地農田的重要灌溉來源。

他說：「國會在眾議長羅麻地斯的領導

下，正在確保所有防洪舉措都與國家灌溉局

的水管理系統相連。這種方法確保這些項目

直接滿足我們的農業需求。」他強調了政府

對永續解決方案的承諾。

眾議員許稱讚羅麻地斯領導的國會遏制

了不必要的防洪支出。他指出，由於這些改

革，國會一致同意不資助不符合安全和糧食

生產目標的計劃。

他補充說：「這是三十年來、五屆政

府以來第一次，我們眾議院停止為不能帶來

長期利益的防洪項目、防石網和安全裝置提

供資金。」他將這一做法與前屆政府的做法

進行了對比，前屆政府在三年內為納卯撥款

510億披索，為防石網撥款近2000億披索，但

往往沒有確保與糧食安全和公共安全保持一

致。

眾議員許表示，在現任小馬科斯政府的

領導下，每一分錢都用於有意義的項目，這

些項目不僅可以減輕災害，還可以促進米骨

地區的糧食生產。

他重申了對負責任的基礎設施支出的承

諾，確保資金有效用於支持該地區的永續發

展。

受颱風影響中小微企業
工商部將提供30萬貸款

本報訊：工商部助理部長羅計（Ma. 

Cristina Roque）週五誓言將協助受強烈熱帶

風暴克莉絲汀影響的企業，特別是中小微型

企業的恢復。

羅計在總統府舉行的新聞發佈會上表

示，工商部已撥款20億披索用於恢復這些企

業。

羅計說：「毫無疑問，許多企業被摧

毀，許多企業受到影響。那麼，接下來我們

該怎麼做？我們經常會思考事情發生時的應

對措施，但事後也是一個非常重要的情況，

我們必須加以關注——也就是說，這些企業

如何才能繼續經營下去？」

她補充說：「SB Corp是隸屬於工商部的

附屬機構。Small Business Corporation是工商部

下屬的一家銀行。我們現在有20億披索的資

金用於企業復甦融資。」

羅計表示，個人可從貸款計劃中獲得的

最高金額為每人30萬披索。她指出，工商部

已經簡化了申請貸款的個人所需的條件。

她說：「實際上，現在SB Corp非常積極

地發放貸款，無論是否受到災害影響，尤其

是對中小企業。我們簡化了要求。」

她補說：「實際上，不需要抵押品，你

只 需 要 證 明 你 有

一 家 正 在 運 營 的

企業。」工商部表

示，貸款申請可以

延長至2025年1月

31日。它補充說，

至少有102家中小

微型企業受到克莉

絲汀的影響。


